

## Discusión en el Área Ciencias de la Salud sobre situación epidemiológica actual

A partir del análisis de informes provenientes de grupos científicos y organizaciones mundiales y visualizando la situación epidemiológica actual que muestra al Uruguay ingresando en fase TC4, con pérdida parcial del hilo epidemiológico y en riesgo inminente de saturación de CTI, desde el Área Ciencias de la Salud se ponen a consideración las siguientes valoraciones:

Desde los inicios de la pandemia, la Udelar ha ratificado su compromiso social brindando conocimiento, experiencia, recursos humanos y tecnológicos y sosteniendo el proceso educativo en prácticamente todas sus áreas. Actualmente, y luego de las medidas presentadas por el gobierno el pasado 23 de marzo, las actividades disminuyeron a su máxima expresión, a saber, pasaje a teletrabajo de las tareas dentro de las posibilidades de cada servicio, virtualización de la enseñanza y suspensión de actividades prácticas. Nos enfrentamos a un contexto en el cual los protocolos pueden no ser suficientes.

Los servicios que componen el Área Ciencias de la Salud se encuentran en una situación de particular tensión entre las necesidades curriculares, los requerimientos asistenciales, el cumplimiento de los protocolos acordados y la protección del colectivo institucional (estudiantes, docentes, funcionarios/as TAS, usuarios/as). En este sentido, se ratifica el rol del equipo de salud que involucra profesionales (egresados/as y en formación) y también al personal de apoyo que colabora con la higiene y desinfección, entre otros. Los centros hospitalarios y no hospitalarios, en los que la actividad de enseñanza implica trabajar directamente con personas, se enfrentan a la triste realidad de suspender atención y tratamientos; se mantienen aquellos considerados impostergables y los casos en los que la atención depende exclusivamente de la Udelar. Es por ello que la tensión llega a su máxima expresión.

Asimismo, como Área, manifestamos nuestra solidaridad con todo/a integrante del personal de salud que actualmente se expone a un estrés acumulado por más de un año, en un escenario de saturación y riesgo elevado, enfrentados al sufrimiento de sus pares, de los/las usuarios/as y de sus familiares.

En este escenario el Área Ciencias de la Salud:

1. Solicitar las medidas adecuadas que permitan disminuir los daños y mitigar efectos causados por la evolución de la pandemia por covid19 que está enfrentando a la población del país y el personal de la salud, en particular, a una situación de extrema gravedad, con pérdida de vidas y dejando secuelas en muchos otros uruguayos/as, afectando a la población en todos sus ámbitos (social, económico, salud mental).
2. Ratifica su compromiso social, promoviendo escenarios de diálogo y aportando recursos humanos en distintas áreas para colaborar en este proceso.
3. Entiende oportuno, siempre que sea factible, mantener la suspensión de la actividad presencial que, por sus características, exponga la vida de personas; pero se compromete a continuar con aquellas que, de suspenderse, implicaría una afectación mayor para la población. Al mismo tiempo, manifiesta la necesidad de una mejora de las condiciones de conectividad y de acceso al equipamiento necesario para el sostenimiento de la virtualidad.
4. Exhorta a reducir al máximo la movilidad, a profundizar las medidas que promuevan los cuidados personales y colectivos y reitera la disposición a colaborar con los conocimientos y la experticia necesaria.
5. Promueve la adhesión a la vacunación como herramienta para la inmunización colectiva.
6. Manifiesta su solidaridad con el personal de los equipos multidisciplinarios de todos los niveles de atención a la salud más



ÁREA CIENCIAS  
DE LA SALUD



UNIVERSIDAD  
DE LA REPÚBLICA  
URUGUAY

expuesto, comprometido con la salud de la población y en elevada exposición de contraer la enfermedad, en un sistema que según los/as expertos/as (Instituto Pasteur, GACH, GUIAD, Sindicato Médico del Uruguay, FEMI, SAQ, Sociedades Científicas y Profesionales de la Salud y la Udelar) se está acercando al límite de funcionalidad del sistema sanitario.